

# 「いのちと健康」を守り、 子どもの成長・発達を 保障する教育をすすめよう

府教委は「感染症対策マニュアル」を示しましたが、必要なマスク・消毒液・非接触型体温計などの物品を十分に整備せず、具体的に対応は各学校・教職員の努力に委ねています。また、業務が大幅に増加しているにも関わらず、看護師をはじめとする教職員増も具體化されていません。

子どもと教職員のいのちと健康を守るために、各校では、一人ひとりの子どもたちを受けとめ、教育活動をすすめながら、それぞれの子どもに応じた具体的な対策が求められます。

## 1. 学校再開で浮き彫りになる障害児学校の課題

緊急事態宣言が解除され、3月2日から臨時休業だ  
府立障害児学校は、6月1日から順次再開となりま  
府教委は、障害種別により段階を設けて、6月15日  
くは22日から通常授業を行うとしています。

学校再開にあたり、大切にしたいことなどを述べま

大阪府立障害児学校教職員組合  
書記長 西面

書記長西面友史



# 府立障害児学校の再開にあたって (談話)

大阪府立障害児  
学校教職員組合  
大阪市天王寺区  
東高津町7-11  
府教育会館704号  
(TEL) 6765-8904  
(FAX) 6765-8905

## 2. 学校再開にあたって大切にしたいこと

突然学校が休校となり、卒業式や修了式もままならない中、一年の区切りをつけることができず、新年度を迎えることとなつた子どもたちの不安や混乱は計り知れません。

なストレスを抱えている実態が明らかになりました。また、学校における「居場所確保」にも制約があり、感染症リスクを回避しながら学校で受け入れる困難から支援を必要とする家庭に十分な対応ができるいなかつたのではないでしょうか。

6月から学校が順次再開します。大好きな友だちや先生に会うことを心待ちしていた子、お気に入りの遊具等で心ゆくまで遊びたい子、感染防止策が講じられた新たな環境に不安でいっぱいいた子…。子どもたちは様々な思いで抱

「……」  
「落ち着かない子どもがいたりと、新たな課題も少しづつ見えてきました。まずは、子どもたちが休校時にためこんだ不安やストレスを受けとめ、ねぎらいながらゆつたりと学びを保障したいものです。」

休業期間中の子どもたちの様子について、「不安でパニックがおさまらない」「イララとして家の壁に穴があいている」「2か月間お風呂に入ることができなかつた」「利用している施設が使えず、3～4時間自転車で移動する行動に母が後からついて回っているなど、子どもも保護者も大き

子… 子どもたちには様々な思いを抱いて学校生活を再開しています。まずは、子どもたち一人ひとりを丸ごと受けとめ、保護者にも心を寄せる」ことを大切にしますよう。

（裏面に続く）

(裏面に続く)

- 2020年度大障教定期大会を大きく成功させよう！
- 2020年度大障教定期大会
- 日時：7月18日（土）13:00～16:00
- 場所：ホテルアヴィーナ大阪4F「金剛」

#### ■ 2020年度大障教定期大会

日時：7月18日（土）13:00～16:00

場所：ホテルアヴィーナ大阪4F「金剛」

例年5月に開催している大障教定期大会は、新型コロナウイルス感染症拡大の状況を鑑みて今年度は7月に開催します。開催にあたっては、今後の感染拡大状況も踏まえながら、主な感染防止対策を講じたうえで大会運営をすすめていきます(下記参照)。大会成功に向けて、各分会での代議員選出をよろしくお願ひいたします。

○会場設営:本来の収容人数の半数程度で使用。間隔をあけた座席配置・出入口を開けて常時換気・手指消毒液の出入口設置など、「3つの密」を避ける対策を講じる。

○時間短縮:議事日程を調整。例年より1時間短縮した形で大会議事をすすめる

大障教ホームページアドレス http://fc06331220171211.web2.blks.jp/ Eメールアドレス : fushoukyou\_1@mtb.biglobe.ne.jp

政府は第2次補正予算案で教員増を盛り込みましたが、その規模は3100人とあまりに少なく、全国の小中学校の10校に1人しか配置できません。しかも、高校は除外されています。いまだに全世帯に届かない「アベノマスク」や持続化給付金事業の不透明な「委託費」などの無駄遣いを正し、豊かな学びを保障するための教育条件整備にこそ、必要な予算が恒久的に使われるよう、政府に転換を迫る絶好の機会です。

# 書記證の わざがじゅ

